

que valent vos trésors ?

Un pichet allemand volcanique

Cette semaine, Gilbert soumet à notre expertise un pichet aux couleurs flamboyantes. L'occasion pour Aymeric Rouillac, de nous en dire plus.



Aymeric Rouillac, commissaire primeur. (Photo NR)

Par la soif, on apprend l'eau. » À l'heure où de fortes chaleurs et les restrictions d'eau s'installent en Europe, cette citation de la grande poétesse américaine Emily Dickinson prend tout son sens. Alors, quitte à éteindre sa soif, autant servir de l'eau fraîche dans un récipient qui a du sty-

le ! Et cet étonnant pichet que vous nous proposez, Gilbert, nous donne l'occasion de nous pencher sur une petite période de la grande histoire de la céramique.

Vingt-cinq formes de vases et de pichets différentes

Tuons d'emblée tout suspens, c'est un pichet de production allemande des années 1960. Il est issu des ateliers Ü-Keramik, une entreprise fondée en 1909 à Ransbach, au nord de Coblenz. Son fondateur, Johann Übelacker, produit à ses débuts quelques terres cuites et céramiques ornementales. À sa mort en 1955, ses trois fils reprennent l'entreprise familiale et proposent un catalogue plus fourni, avec environ 25 formes de vases et de pichets différentes. Après quelques investissements maladroits, notamment dans la production de céramiques en Irlande, Ü-Keramik est rattrapé par ses créanciers dans les années 1990 et doit définitivement fermer ses portes.

« Un art dégénéré »

L'entreprise s'inscrit pleinement dans l'évolution mouvementée de la céramique allemande du 20^e siècle. À la suite de la Première Guerre mondiale, un renouveau se dessine en Allemagne. Sous l'impulsion de Walter Gropius, le mouvement Bauhaus pointe ses théories nouvelles dans des domaines aussi variés que l'architecture ou l'artisanat, et



Un pichet allemand volcanique. (Photo Rouillac)

donc de la céramique. Avec une philosophie inspirée de l'humanisme et une certaine méfiance pour l'ornementation à outrance, l'école allemande connaît un grand succès. Celui-ci sera stoppé net par l'arrivée des nazis au pouvoir, le Bauhaus étant qualifié d'« art dégénéré » par la clique à la croix gammée. Au sortir de la guerre, l'Allemagne est coupée en deux. À l'est, le réalisme soviétique domine. À l'ouest, les céramistes se réapproprient les théories du Bauhaus et exportent leur production vers les États-Unis ou l'Europe occidentale. En France, la concurrence de centres de production tels que Vallauris a limité l'import des céramiques allemandes.

Roche volcanique et lave en fusion

En 2006, suite à une exposition rétrospective londonienne sur la céramique allemande des années 1960, la production est surnommée « Fat Lava ». Cette dénomination fait référence à l'apparence de ces céramiques, aux rouges et orangés éclatants jurant avec d'autres parties plus texturées de l'objet et rappelant la roche volcanique et la lave en fusion. Pour obtenir cet effet, des glaçages successifs et importants sont apposés sur la céramique. On ajoute également certains produits chimiques, notamment le sélénium, essentiel dans l'obtention des rouges, mais qui peut être hautement toxique à trop forte dose. Les années 1970 verront le déclin de la mode « Fat Lava ».

Votre pichet, Gilbert, possède le numéro 1808/20 sous la base, qui nous a permis d'identifier le producteur et le modèle. Les créations de Ü-Keramik ne sont pas rares, surtout après la reprise des ateliers par les fils de Johann Übelacker dans les années 1950. Votre objet est cependant en excellent état et ses couleurs chaleureuses sauront attirer les collectionneurs et les amateurs des arts décoratifs des années 1960. C'est pourquoi ce pichet Ü-Keramik pourrait trouver preneur aux enchères aux alentours de 20 €. Suffisant pour s'offrir une bouteille de riesling de la vallée du Rhin, à consommer bien sûr avec modération. Prost !

justice

Les décisions du tribunal de commerce

Lors de son audience du vendredi 21 juillet 2023, le tribunal de commerce de Blois a pris les décisions suivantes.

Liquidations judiciaires (1) : Société Bâti Pierre (ravalement de maçonnerie) rue du Grand-Orme à Romorantin ; Société fertoise Paul Pinson (holding) à La Ferté-Saint-Cyr ; SARL Lecaplain Julien (travaux publics) à Billy ; société Op's (prestations de services dans le domaine viticole) à Mareuil-sur-Cher ; société Barcaroma (restauration) rue du Mouton à Blois ; L'Étoile de Virginie (agence immobilière) à Saint-Aignan ; Le Phénix Club (discothèque) à Selles-sur-Cher.

Redressements judiciaires (2) : D.S.D.A (démantèlement d'épaves) à Saint-Sulpice ; Blois Centre auto (achat-vente de véhicules neufs et d'occasion) avenue de Châteaudun à Blois ; société Salon Fes (achat-vente de décoration, meubles) rue de Lewes à Blois ; SARL Les Platanes (restaurant, bar, brasserie) à Huisseau-en-Beauce.

Procédure de sauvegarde (3) : Bruno Morice EIRL (EB Motoculture, réparation d'engins agricoles et de motoculture) à Gièvres.

(1) Procédure applicable à tout débiteur se trouvant en cessation de paiement et dont le redressement judiciaire est manifestement impossible.

(2) Pour résoudre la situation d'une entreprise qui ne se trouve plus en mesure de faire face à ses dettes, mais dont la situation n'est pas totalement compromise.

(3) Procédure réservée aux entreprises qui ne sont pas en état de cessation de paiement mais qui rencontrent des difficultés qu'elles ne peuvent surmonter et qui sont de nature à les conduire à la cessation de paiement.

pratique

Vous avez un objet à proposer à notre expert : envoyez-nous ce que vous connaissez sur celui-ci, ainsi qu'une (ou plusieurs) photo en format jpeg (d'un poids compris entre 250 et 500 Ko) sur la boîte mail : tresors41@nrco.fr (attention, tresors sans accent). Vos coordonnées sont indispensables à la prise en compte de votre demande, mais vous pouvez réclamer l'anonymat en cas de publication.

QUINZAINE DE L'OCCASION

DU 17 AU 31 JUILLET 2023

***Reprise ou remise de 1500€**
sur tout nos véhicules
d'occasion et de
démonstration toutes marques

Blois - Ambaise - Rochefort-sur-Cluse

FIAT / ABARTH / SUZUKI
 Av. Robert Schuman,
 41000 Blois
 02 54 90 90 00
 www.laurier-automobiles.fr

BOX chaîne 30 TNT chaîne 37

SAMEDI

- ▶ 11h00 1,2,3 Musette.
- ▶ 11h30 La Santé d'abord ! Présenté par Véronique Mounier.
- ▶ 12h30 Extra Local. Présenté par Marie Brette.
- ▶ 15h00 François Hollande face au Lecteur. Présenté par Emilie Tardif.
- ▶ 16h45 Le Grand Talk. Présenté par Aurélie Renault.
- ▶ 20h00 Renversant. Le magazine culturel qui va vous mettre la tête à l'envers.
- ▶ 22h00 Le journal du week-end de TV Tours-Val de Loire.

DIMANCHE

- ▶ 11h00 1,2,3 Musette.
- ▶ 12h30 La Bonne Étape. Présentée par Mathilde Lefebvre.
- ▶ 13h30 Qui veut gagner des rillons ? Le 1^{er} quiz 100 % local. Présenté par Emilie Tardif.
- ▶ 14h00 Séance Docu : « Ma sœur est ma maire ». Voici l'histoire d'Isabelle, devenue maire d'un petit village de Sologne : la Ferté-Imbault. Rien ne la prédestinait à prendre les rênes de cette petite commune. Ses racines familiales en ont voulu autrement.
- ▶ 18h30 Le journal du week-end de TV Tours-Val de Loire.
- ▶ 19h30 Local Génial ! Spécial Biscuiterie de Chambord. Présenté par Lucas Chopin.
- ▶ 22h30 Extra Local. Présenté par Marie Brette.

LIVE & REPLAY tvttours.fr